
АНАЛИТИЧЕСКИЙ СРЕЗ

Каким запомнился нам про-
шедший год? Какие вызовы 
были поставлены перед нами? 
Смогли ли мы их успешно пре-
одолеть? Давайте вспомним 
основные события минувшего 
года.

Первым, главным, вызовом в 
осеннем семестре этого учеб-
ного года был окончательный 
переход на новые, актуализи-
рованные ФГОСы 3-го поколе-
ния по всем специальностям, 
реализуемым в колледже. Под-
готовка квалифицированных 
кадров для отрасли здравоохра-
нения, всегда востребованных 
на рынке труда, – первоочеред-
ная задача образовательного 
учреждения. И каждый из нас 
решает ее на своем рабочем 
месте. С учетом требований 
измененных стандартов, но-
вых профессиональных обра-
зовательных программ и учеб-
ных планов, преподавателями 
разработаны рабочие учеб-
ные программы по всем дис- 
циплинам и профессиональ-
ным модулям, практикам, 
формируется новое учебно-
методическое обеспечение. 
Проведена колоссальная рабо-
та. И все это сделано вне ра-
бочего времени, параллельно 
ежедневной учебной нагрузке. 
Пришлось  приложить значи-
тельные усилия, чтобы успеть 
к установленному сроку, так 
как впереди нас ждал очеред-
ной вызов – аккредитацион-
ный мониторинг.

Аккредитационный мони-
торинг коллектив колледжа 
проходил впервые, стараясь 
выполнить все его условия и 
представить аккредитацион-
ные показатели по специаль-
ностям. По всем показателям 
в разрезе каждой из реализуе-
мых профессиональных обра-
зовательных программ достиг-
нуты максимальные значения. 
В колледже создана и активно 
используется электронная ин-
формационно-образовательная 
среда. Обучающиеся участву-
ют в оценочных процедурах в 
рамках мониторинга системы 
образования. Высока доля вы-
пускников, трудоустроивших-
ся после окончания колледжа. 
Доля педагогических работни-
ков, обеспечивающих освое-
ние обучающимися професси-
ональных модулей по каждой 
образовательной программе 

НАМ ЕСТЬ К ЧЕМУ
  СТРЕМИТЬСЯ

Вместе с 2023 годом завершился
очередной этап жизни колледжа. 

среднего профессионального 
образования, имеющих опыт 
деятельности по препода- 
ваемому модулю, составляет 
более 90%. Примерно такое 
же число педагогов имеет выс-
шую и первую квалификаци-
онные категории. В колледже 
функционирует ВСОКО – сис- 
тема внутренней оценки ка- 

чества образования. Насколько 
успешно мы прошли монито-
ринг, покажет анализ показате-
лей, проведенный Рособрнад-
зором Российской Федерации, 
по его результатам колледж 
будет планировать и корректи-
ровать программу своего раз-
вития на ближайшие годы.

А мы движемся дальше. В 
рамках 2023 года, объявленно-
го Президентом РФ годом пе-
дагога и наставника, в октябре-
ноябре в колледже состоялся 
конкурс профессионального 
мастерства. 

Участниками мероприятия 
стали девять преподавателей 
и председателей ЦМК: Вадим 
Анатольевич Власкин, Оксана 
Николаевна Германова, Ири-
на Владимировна Ермакова, 
Наталья Николаевна Зозуля, 
Марина Валерьевна Кобзева, 
Наталья Анатольевна Лазы-
рина, Наталья Юрьевна Лиго-
стаева, Анна Николаевна Лу-
нева, Светлана Александровна  

Молчаненко. Приятно отме-
тить, что в одной команде со-
ревновались как председатели 
ЦМК, так и их коллеги-пре-
подаватели; как молодые пе-
дагоги, так и преподаватели 
со значительным стажем; как 
опытные участники конкурс-
ных мероприятий различного 
уровня, так и преподаватели, 

решившие участвовать в кон-
курсе впервые. Конкурсанты 
смогли продемонстрировать 
свое педагогическое мастер-
ство и в полной мере реализо-
вать творческие способности. 
Участники состязания приоб-
рели новый педагогический 
опыт – опыт участия в конкурс-
ных мероприятиях, использо-
вания педагогических 
методик и технологий, 
общения с коллегами и 
обучающимися. 

Несмотря на интен-
сивную учебную и вос-
питательную нагрузку, 
отсутствие свободного 
времени и семейные 
заботы, преподаватели 
нашли время на под-
готовку публичного 
выступления и кон-
курсного занятия. Они 
нашли в себе смелость 
участвовать в конкур-
се, проявили твор-
ческие способности,  

продемонстрировали педаго-
гический талант. Это вызывает 
уважение.

Конкурс прошел на выс-
шем уровне! Проигравших не 
было! У каждого конкурсанта 
есть, чему поучиться! Хочется 
выразить надежду, что в буду-
щем участие в конкурсе станет 
командной работой, – помо-

гать активным преподавателям 
будут их коллеги по ЦМК, ме-
тодисты и просто творческие 
педагоги, неравнодушные к 
развитию профессионально-
го потенциала и стремящиеся 
к обмену опытом, общению и 
внедрению инноваций. 

В 2023 году, выполняя  
распоряжение губернатора  

Ставропольского края, педаго-
гический коллектив колледжа 
оказывал шефскую помощь 
педагогическому коллективу  
Антрацитовского медицинского 
колледжа – филиала Луганского 
медицинского университета им. 
святителя Луки. В течение всего 
года мы оказывали помощь кол-
легам в организации учебной, 
методической, воспитательной 
работы, практического обу-
чения. Ко Дню среднего про-
фессионального образования  
Антрацитовский колледж полу-
чил подарки – учебную литера-
туру, медицинское оборудова-
ние и спортивный инвентарь. 
При общении с коллективом 
Антрацитовского медицин-
ского колледжа не перестаешь 
удивляться стойкости, му- 
жеству и оптимизму педаго-
гов, по-другому смотришь на  
реальность и переосмыслива-
ешь жизненные ценности. Мы 
уверены, что наше сотрудниче-
ство будет так же плодотворно 
продолжаться и в новом году!

Впереди нас ожидают новые 
планы, перспективы, события. 
Какими они будут? Что повле-
кут за собой? Как изменится 
наша жизнь, наша работа? Мы 
знаем, что легче не станет, – 
жизнь бросит нам новые вы-
зовы, но уверены – нам хватит 
сил и здоровья, опыта и про-
фессионализма, чтобы успеш-
но преодолеть все трудности! 
И мы сможем это сделать. Смо-
жем, благодаря общим усили-
ям и совместной, слаженной, 
командной работе.

Е.В. Дмитриева,
заместитель директора по 

научно-методической работе,
Н.Н. Кобозева,

методист
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ОСНОВА РАЗВИТИЯ – ИНТЕРЕС К ЖИЗНИ

Поддерживает эту традицию 
и директор Ставропольского ба-
зового медицинского колледжа 
Татьяна Владимировна Грядская.

– Татьяна Владимировна, как 
Вы оцениваете уходящий год? 

Что удалось сделать коллективу 
колледжа? И на что, по Вашему 
мнению, следует направить ос-
новное внимание в будущем году?

–  В течение полутора лет в 
колледже успешно функцио-

нирует разработанная система 
менеджмента качества (СМК). 
За это время   нам удалось си-
стематизировать внутренние 
нормативные документы, усо-
вершенствовать систему адми-
нистрирования колледжа, наме-
тить план действий и успешно 
двигаться дальше. Проведение 
внутреннего и внешнего аудитов 
показало степень зрелости на-

шего коллектива в рамках СМК. 
Результатом прохождения реин-
спекционной проверки в ноябре 
2011 года стало подтверждение 
соответствия СМК колледжа 
требованиям международного 
стандарта  ИСО 9001:2008. Ау-
диторы  руководства Ассоциа-
ции по сертификации «Русский 
регистр» отметили значитель-
ный сдвиг в процессе функцио-

нирования системы менеджмен-
та качества в колледже.

– Сейчас понятие качества 
становится чуть ли не важ-
нейшим повсюду, в том числе и 
в образовании... 

– Верно. Принятие в Рос-
сии Федеральных государствен-
ных образовательных стандар-
тов (ФГОС) нового поколения  
 

В конце года принято подводить итоги пройденного пути, на-
мечать векторы дальнейшего движения. Прекрасная традиция, 
которая позволяет не просто плыть по течению, а жить и рабо-
тать с перспективой на будущее.

С ТРАДИЦИЯМИ МИЛОСЕРДИЯ – В ВЕК ИННОВАЦИЙ
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НАШИ ВЫПУСКНИКИ 

– Екатерина, были ли в ва-
шей семье медицинские ра-
ботники?

– Мои родители окончили 
Ставропольский медколледж 
(в те времена медицинское 
училище) по специальности 
«Сестринское дело» и «Лечеб-
ное дело». Там они и познако-
мились. Так что вопрос о вы-
боре профессии передо мной 
не стоял. 

Во мне всегда была развита 
эмпатия. Умение сопереживать 
и понимать чувства окружаю-
щих – очень важные качества 
в медицине. Помогая нуждаю-
щимся, я получаю моральное 
удовлетворение. Мне важно 
быть нужной. Поэтому я и по-
шла по медицинской стезе,  
выбрав Ставропольский базо-
вый медицинский колледж.

– Кто вам запомнился из 
наших преподавателей и по-
чему?

– Конечно же, наша любимая 
Эллада Кимовна Арутюнян, ку-
ратор группы, преподаватель 
акушерства и гинекологии. 
Она человек-мотиватор. Всегда  

Серию статей о выпускниках СБМК завершает интервью с Екатериной  
Алексеевной Абрахимовой, окончившей наш колледж  десять лет назад.

НЕ ХОЧУ СТОЯТЬ НА МЕСТЕ

н а х о д и л а 
нужные сло-
ва, а иногда 
и одного ее 
взгляда было 
достаточно, 
чтобы сти-
мулировать 
нас к учебе. 
Ее неиссяка-
емой энер-
гии хватает 
на всех. 

Александр 
В и к т о р о -
вич Дуд-
ченко, пре-
подаватель 
х и р у р г и и . 
Эрудирован-
ный человек 
с тонким  

чувством юмора, умеющий в 
доступной форме преподнести 
материал. С удовольствием хо-
дила на его лекции.

 Сона Аркадьевна  Григорян, 
преподаватель реанимации. 
Она проводила занятия легко и 
непринужденно, делилась ин-
тересными историями из прак-
тики.

Элла Рафиковна Саруханян, 
заведующая отделением «Ле-
чебное дело», знала о нас без 
преувеличения все. Пережива-
ла за каждого студента. Нерав-
нодушная, отзывчивая, силь-
ная, энергичная. Счастье быть 
знакомой с таким человеком!

– Каких знаний вам хвати-
ло, а каких нет?

– Медицинских знаний, вло-
женных в меня, хватило с из-
бытком. Преподаватели у нас 
были сильные. Не хватило зна-
ний о грамотном планировании 
и эффективном использовании 
рабочего времени. С этим тоже 
справилась. Обучение новым 

навыкам – неотъемле-
мая часть  нашей рабо-
ты.

– На что нацелить 
внимание нашим сту-
дентам?

– Не прогуливать 
пары. Участвовать в об-
щественной жизни кол-
леджа. Определиться со 
сферой деятельности в 
начале учебы и работать 
в этом направлении. 
Общаться с людьми, 
которые интересуются 
медициной, окружение 
очень сильно влияет на 
учебу. И не откладывать 
на завтра то, что можно  
сделать сегодня.

– Ваш главный совет 
тем, кто хочет связать 
свою судьбу с медици-
ной?

– Не идеализировать 
и не романтизировать 
профессию медика.  

Понимать, что медицина не 
стоит на месте, и сегодня необ-
ходимы сильные и грамотные 
специалисты. Не бояться прак-
тики, работать руками, рабо-
тать головой. Хороший медик 
всегда будет на вес золота!

– Как складывался ваш 
путь в медицине?

– На последнем курсе СБМК 
я устроилась в отделение пато-
логии новорожденных краевой 
детской больницы санитар-
кой. После получения диплома 
осталась работать в этом отде-
лении медсестрой. Вышла за-
муж, мы переехали в Красно-
дарский край. После первого 
декрета была медсестрой в дет-
ском саду, после второго – мед-
сестрой в школе. В 2023 году 
мы вернулись в Ставрополь. В 

школу, куда я оформляла сво-
его ребенка, требовалась мед- 
сестра. Естественно я не отка-
залась от предлагаемой работы. 

Сейчас тружусь медицин-
ской сестрой в школе.

– На чем специали-
зируется отделение, в 
котором вы работае-
те? 

– Основной функци-
ей нашего отделения 
является медицинский 
контроль за санитарно-
гигиеническими усло-
виями внешней среды, 
питанием, физической 
активностью и закали-
ванием учащихся школ 
и детских садов. А так-
же проведение плано-
вой диспансеризации 
здоровых деток; про-
филактика острых за-
болеваний; организация 
санитарно-просвети-
тельской работы среди 
родителей школьников, 
воспитателей, педаго-
гов, технического пер-
сонала; оказание первой 
медицинской помощи 
при необходимости. Од-
ним словом, наша глав-
ная работа – профилак-
тика.

– Как складывается 
ваш трудовой день?

– Задач у школьной 
медсестры немало, по-
этому каждый новый 
день отличается от пре-
дыдущего. Основная 
работа – это  проведение про-
филактических прививок и ту-
беркулинодиагностики (ман-
ту, диаскинтест), на которые 
предварительно собирается 
разрешение от родителей (в 
моей школе 1400  детей и каж-
дому необходимо провести  
туберкулинодиагностику).

Все ребята должны прохо-
дить профилактический ос-
мотр. Задача медсестры – все 

организовать и проследить, 
чтобы все анализы были сда-
ны и обследования выпол-
нены. Также мы активно со-
трудничаем с тубдиспансером, 
направляем на обследование 
детей из  группы риска по за-
болеванию туберкулезом. А 
70  процентов моего трудового 
дня занимает работа с доку-
ментацией. 

– Что самое тяжелое в ва-
шей работе?

– Работа с детьми без пре-
увеличения одна из самых 
сложных. Потому что  при-
ходится работать еще  и с 
родителями. Самая главная 
проблема – недоверие родите-
лей к современной медицине. 
Особенно остро стоит вопрос 
вакцинации. Мы день за днем, 

путем длительных, иногда не 
самых приятных разговоров, 
пытаемся объяснить родите-
лям необходимость вакцина-
ции. На это уходит много сил 
и энергии.

– Что вас удерживает в про-
фессии?

– Несмотря на все сложности 
профессии, я горжусь своим 
статусом медицинской сестры. 
Мы – как пуговки, на нас все 
держится. Никто не знает о па-
циенте больше, чем медсестра. 
Мы всегда рядом и «держим 
руку на пульсе». Удерживает 
меня в профессии именно пони-
мание важности моей работы.

– Какие качества и навыки 
важны для нее?

– Знание медицинских ма-
нипуляций и успешное владе-
ние ими. Умение эффективно 
организовывать работу. От-
ветственность и добросовест-
ность. Способность оказывать 
первую медицинскую помощь, 
работать в коллективе и рабо-
тать в стрессовых ситуациях. 
Внимательность, точность и 
аккуратность в выполнении ме-
дицинских процедур и работе с  
документацией. Готовность к 
профессиональному развитию 
и обучению. Современная ме-
дицинская сестра должна быть 
внимательным, ответствен-
ным, компетентным, исполни-
тельным специалистом и мило-
сердным, добрым, терпеливым, 

отзывчивым человеком.
– Какие плюсы и минусы 

есть в вашей работе?
– Минусы: большой объем  

работы (на одну медсестру  
приходится около 1400 уча-

щихся), а заработная 
плата этому объему не 
соответствует. Плюсы: 
отпуск 42 дня; руко-
водство всегда идет 
навстречу, если нужно 
отпроситься по лич-
ным делам; неболь-
шой дружный коллек-
тив.

– Ваша работа – это 
призвание?

– Медицина – это 
всегда призвание. 
Случайные люди на-
долго в нашей профес-
сии не задерживаются. 
Как бы порой не было 
трудно, я продол-
жаю работать медсе-
строй, потому что моя  
деятельность важна.

– Что бы вы поже-
лали будущим меди-
цинским работни-
кам?

– Желаю, чтобы про-
фессия не приносила 
разочарования; чтобы 
ответственность не 
обременяла, а давала 
силы и энергию; что-
бы инициатива была 
успешной и  находила 
поддержку. И, конеч-
но, – благодарных па-
циентов.

– Поделитесь планами на 
будущее?

– Планирую совершенство-
вать свои профессиональные 
навыки. Хотелось бы попро-
бовать свои силы в других 
медицинских направлениях. 
Не могу и не хочу стоять на  
месте.

Т.Г. Толчанова, 
заведующая произ- 

водственной практикой

Правка
2 полоса
3 столбец 4 абзац 2 строка по-

сле сестрой напишите в школе. Все 
остальное убрать до следующего во-
проса - На чем специализируется…
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АКЦИИ

СОРЕВНОВАНИЯ

Наши студенты поздра-
вили с Новым годом и Рож- 
деством Христовым ветера-
на Великой Отечественной 
войны Любовь Иосифовну 
Кузнецову, проживающую в 
микрорайоне 
колледжа.

29 декабря в кос- 
тюмах Деда Мо-
роза и Снегурочки 
ребята отправи-
лись с подарками 
к ветерану. Лю-
бовь Иосифовна, 
которая в следу-
ющем году будет 
отмечать вековой 
юбилей, радушно 
приветствовала 

Прошлый год в жизни нашего  колледжа был плодотворным 
и насыщенным. Добровольцы волонтерского центра и бой-
цы медицинского отряда «Панацея» 
провели большое  количество меро-
приятий и акций. А сколько их было в  
декабре, под занавес года!

29 декабря наш дружный творческий де-
сант с новогодними подарками, сладостями и 
мандаринами отправился в войсковую часть 
к нашим давним друзьям. Ребята сердечно  
поздравили военнослужащих с Новым годом 
и Рождеством Христовым, пожелали им креп-
кого здоровья, счастья, благополучия, испол-
нения желаний и мирного неба над головой! 

Новый год для каждого человека, неза-
висимо от возраста, праздник волшебный и 
радостный. И наши лучшие певцы одарили 
бойцов своими талантами, исполнив веселые 
новогодние музыкальные произведения, ко-
торые принесли зрителям ощущение чудес-
ного торжества, хорошего настроения и веры 
в лучшее!

По традиции, 27 
декабря по пригла-
шению руководства 
приюта «Росинка» 
студенты-волонте-
ры нашего колледжа 
побывали там на 
утреннике и поздра-
вили детей с Новым 
годом. 

Ежегодно в колледже 
проходит благотвори-
тельная акция «Родник 
души», в которой прини-
мают участие все студен-
ты. В этом году на собран-
ные деньги по просьбе 
администрации приюта 
были приобретены при-
кроватные тумбочки. Мы 
давно дружим с прию- 
том и всегда стараемся  

24 декабря в холле нашего колледжа состоялось уже традици-
онное новогоднее представление у елки для особенных деток, вос-
питывающихся в семьях.

8 декабря в «Легком атлетическом манеже» Ставрополя прошли краевые со-
ревнования «Звезды студенческого спорта Ставропольского края» по легкой ат-
летике среди студентов образовательных организаций высшего образования и 
профессиональных организаций. 

Команда наших студентов: А. Карпова, С. Майстренко, А. Милаевская, Э. Курбанов, И. Абасов, 
Л. Ибрагимова, Т. Лисиенко, С. Багандова, К. Гададов, Ш. Гададов – приняла самое активное 
участие в этих состязаниях в беге на 60, 300, 1000 метров и толкании ядра. 

Студент 182д9 группа Камиль Гададов занял третье, призовое, место в толкании ядра. Поздравляем!
Е.В. Арутюнян, преподаватель ЦМК физической культуры 

ДОБРЫЕ ДЕЛА

КРЕПКАЯ ДРУЖБА

«РОСИНКА» и ДЕТСКИЙ ДОМ

НЕОГРАНИЧЕННЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

гостей. За чашкой 
чая она рассказала 
о том, как во вре-
мена своей моло-
дости встречала 
эти праздники под  
пулями. 

Любовь Иосифов- 
на радовалась гос- 
тям, как ребенок. И 
мы были счастли-

вы просто от того, что доставили ей 
такие незабываемые эмоции. Сту-
денты поблагодарили ее за военные 
подвиги, за защиту родной земли и 
возможность жить под мирным не-
бом.

подарить именно то, 
что в данный момент 
необходимо детям. 

В этот же день 
наши волонтеры и 
бойцы отряда «Па-
нацея», закупив по-
дарки, дружной ком-
панией отправились 
в специальный кор-
рекционный детский 
дом № 9 для детей 
с ограниченными 
возможностями здо-
ровья. Колледж уже 

много лет ведет совместную рабо-
ту с детским домом. Когда нужна 
помощь, студенты круглосуточно 
ухаживают за особенными детка-
ми в стационаре. А как приятно 
приходить в гости в праздничные 
дни! Радостно видеть, как дети,  
несмотря на свое заболевание, с 
удовольствием участвуют в пред-
ставлении! Они такие артистичные, 
искренние! Как всегда, мы пришли 
не с пустыми руками – приобрели 
для ребят то, что так необходимо 
им сейчас, – подарки и лекарствен-
ные препараты. 

Студенты СБМК, волонтеры, бой-
цы отряда «Панацея» – не артисты, но 
они очень старались создать хорошее 
настроение у детей и их родителей, 
чтобы праздник получился ярким, ве-
селым и запоминающимся. И им это 
удалось! Каждый персонаж обладал и 
своим обаянием, и своей душой: неж-
ная Снегурочка в исполнении Джумы  
Магомедовой; хитрая бабушка Яга –  
Лейла Оразаева; взбалмошная разбой-
ница – эта роль досталась Пате Суда-
евой; бессменный замечательный Дед 
Мороз – Данил Наконечный; добрый 
доктор Айболит – Екатерина Гежина; 
яркий и позитивный клоун Патимат 
Магомедова; символ нашего города –  
большой слон в исполнении Магоме-
да Магомедова. Поднимали ребятам 
настроение прекрасный вокалист, 
наш выпускник, который всегда с ра- 
достью принимает участие в праздни-
ках, Миша Серобян, волонтеры и бой-
цы отряда и, конечно же, лучший ди-
джей нашего СБМК Дмитрий Дроздов, 
без его музыкального сопровождения  
торжество просто немыслимо. 

В этом году формат елки был не-
обычен: наряду с нашими ребятами  
свои таланты демонстрировали сами 
участники новогодней елки – пели, 

танцевали, читали стихи! Всех встре-
чали и провожали бурными овациями 
и криками «Браво»! Каждый из при-
сутствующих понимал, сколько труда 
и усилий стоит за этим выступлением. 
Возникало ощущение, что это елка 
для детей с неограниченными возмож-
ностями!

В завершении праздника Дед Мо-
роз вместе со своими помощниками 
вручил детям сладкие подарки, при-
обретенные спонсором. Но это было 
еще не все. На протяжении многих 
лет мы, благодаря сотрудникам, адми-
нистрации и преподавателям нашего 
колледжа, осуществляем мечты детей! 
Покупаем им те подарки, о которых 
они давно мечтали! В этом году было 
закуплено более 25 подарков, чему мы 
несказанно рады и выражаем благо-
дарность всем тем, кто принял в этом 
участие!

Праздник удался! Жаль было 
расставаться с такими чудесными  
гостями, но мы им твердо пообещали 
в ближайшее время организовать но-
вое, красочное торжество. Ведь каж-
дый ребенок должен знать, что мир 
прекрасен и рядом всегда есть люди, 
готовые в любой момент прийти на 
помощь и подарить чудо.

Материалы подготовила В.В. Ширинян,  педагог-организатор

ЗВЕЗДЫ СТУДЕНЧЕСКОГО СПОРТА
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ВЗГЛЯД ИЗНУТРИ

На самом деле время профес-
сионального обучения – весьма 
серьезный этап жизни, насы-
щенный своими проблемами 
и радостями, что доказывает 
и блиц-опрос наших учащих-
ся об их восприятии студен- 
чества.

– Современные студенты 
очень разные: у каждого свои 
определенные способности, 
возможности, цели и моти-
вы. С одной стороны, студен-
ческая жизнь – это стресс, 
потому что ты постоянно 
должен грызть гранит науки, 
сдавать экзамены, находиться 
в движении и поиске новых от-
крытий. С другой стороны, –  
это набор ярких впечатлений 
и воспоминаний, приобретение 
знаний и навыков, саморазви-
тие. Я получаю удовольствие 
и от преодоления трудностей, 
и от жизненных радостей. 
Особенно интересно следить 
за тем, как в процессе учебы 
меняются и окружающие тебя 
люди, и ты сам.

 – Быть студентом – зна-
чит каждый день самостоя-
тельно решать новые задачи, 
встречаться с интересными 
людьми, которые чем-то ув-
лечены, самому заниматься 
тем, что тебе нравится. Сту-
денческая жизнь – это время, 
когда я могу определиться с 
тем, чего хочу добиться в жиз-
ни, и учиться этому, а также  
просто хорошо проводить вре-
мя с друзьями. 

– Быть студентом в наши 
дни интересно и увлекатель-
но: есть много всевозмож-
ных мероприятий, конкурсов, 
спортивных соревнований, 
которые помогают реализо-
вать себя и раскрыть свой 
потенциал.  Процесс обучения 
был и будет сложным во все 
времена, но трудности нужно 
преодолевать и стремиться 
к успеху, тем более, что по-
лучение информации стало  
доступнее благодаря интерне-
ту, электронным библиотекам 
и новым учебным изданиям.  А 
еще студенческая жизнь – это 
общение с замечательными 
людьми, творчество, спорт, 
и, конечно, хорошая учеба и  
качественное образование.

– Студенчество – новая 
пора для меня, начало само-
стоятельной, взрослой жизни. 
Колледж для студента – вто-
рой дом, в котором есть учеба, 
культурная жизнь, спортив-
ные соревнования,  дружба – 
все то, что и помогает взрос-
леть.

СТУДЕНТ
           В БОЛЬШОМ ГОРОДЕ

На страницах газеты мы уже 
затевали разговор о том, ка-
кие конкретно вызовы броса-
ет жизнь студентам, особенно 
первокурсникам. Сегодня они 
поделятся своим опытом адап-
тации к новым обстоятель-
ствам.

Айнара Мухтарова, 121д9 
группа. Сама по себе адаптация –  
это приспособление к новым, 
изменившимся условиям жиз-
ни. Да, привыкать приходится 

не только к новой системе об-
учения, но и к новому месту 
жительства. Наши ребята чаще 
всего  приезжают в краевой 
центр из маленьких городов и 
сел. Всегда трудно привыкать к 
новому месту, к тому, что жить 
приходится не дома с семьей, 
а в общежитии, что становит-
ся причиной дополнительного 
стресса.

Расскажу о том, что помогает 
мне. Для успешной адаптации 
первокурсников отделом по  
воспитательной работе сов- 
местно с другими подразделе-
ниями колледжа организуется 
целый комплекс мероприя- 
тий, которые позволяют студен-
там ближе узнать свою груп-
пу, устав и традиции СБМК, 
получить ответы на много-
численные вопросы, а так же 
зарядиться огромным коли-
чеством позитивных эмоций! 
Еще очень вдохновляют долгие 
прогулки по Ставрополю. Бла-
годаря им, я быстрее и легче  

приспосабливаюсь к новой 
среде.

И я сделала для себя вывод: 
главное – все время двигаться  
и делать что-то для своего 
развития, занимать себя чем-
то интересным и полезным. 
Не буду скрывать, работа была 
проделана боль-
шая: ра-
бота над 
с о б о й , 

своими страхами и привыч-
ками. И уже на третьем меся-
це обучения в СБМК я смогла 
спокойно выйти погулять и 
найти дорогу домой. Побывала 
в различных библиотеках го-
рода, открыла для себя новый 
читательский мир.

Научилась грамотно распо-
ряжаться своими финансами. 
Ведь жить за счет родителей –  

значит не ценить 
каждую копейку, 
а тратить деньги 
бездумно. Короче 
говоря, прежде я 
была транжирой. 
Но после того, как 
ты начинаешь по-
купать себе все 
сам (сначала, ко-
нечно, с поддерж-
кой родителей), то 
про считываешь 
каждую мелочь и 
тратишь финан-
сы с умом. Нужно 

помнить, что родители не с 
дерева деньги рвут, ценить их 
труд. 

Также я обзавелась новы-
ми друзьями. Да, я умею дру-
жить и находить общий язык 
с каждым человеком. Хотела 
бы выделить подругу, с кото-
рой мы встретились в обще-
житии. Благодаря ее советам, 
я быстро нахожу решение  
своих проблем. Она помогает 
мне справляться с моими тре-
вогами, сохранять внутреннее 
равновесие. Встретившись с 
ней, я почувствовала заботу и 
поддержку настоящего друга.  

Я верю в дружбу и верных 
друзей! Когда я только при-
ехала в Ставрополь, то боялась, 
что провалю миссию студент-
ки и дочери. Казалось, что на 
меня была возложена слишком 
большая ответственность. Но 
я все время думала: Господь 
не возлагает на человека груз 

сверх его возможностей. 
И каждый 

получает то, к чему стремится. 
Я прошла этот сложный пусть. 
Возможно, для кого-то  это  
пустые слова, но для меня было 
важно справиться с неуверен-
ностью и оправдать ожидания 
своих родителей.

Знаете, иногда, когда все 
идет не так, как надо или хо-
чется, сложно держать себя в 
руках. Приходит искушение 
все бросить и сбежать. Про-
падает вера в то, что тебе это 
вообще нужно. Но, на мой 
взгляд, именно на таких раз-
вилках и проявляется суть 
человека, – поддастся он сла-
бости или, собрав волю в ку-
лак, продолжит движение к 
намеченной цели. Я стара-
юсь, я верю, что справлюсь и 
приду туда, куда держу путь! 
Как и мои друзья, которые  
поделились своим опытом 
адаптации. 

Ашура Базаева, 263д9 груп-
па. Я живу в Ставрополе уже 
два года. А адаптировалась 
к нему, можно 
уверенно ска-
зать, за один 
месяц. Просто я  
люблю узнавать 
неизведанное, а 
Ставрополь для 
меня был чем-то 
новым, важным 
для познания. Я 
гуляла и езди-
ла по городу и 
абсолютно все 
в нем мне было 
интересно. Сей-
час у меня такое  

чувство, будто я жила тут всю 
жизнь! Мне кажется, именно 
интерес к новому, желание по-
нять и принять его и есть глав-
ный способ адаптации. 

Кызлар Юсуфова, 121д9 
группа.

После моего приезда в Став-
рополь прошло четыре месяца. 
Можно сказать, что я уже 
полностью освоилась здесь. Я 
люблю все новое, открыта ему 
и потому с интересом знако-
милась с краевым центром. С 
его площадями и улицами, пар-
ками и скверами, исторической 
частью и новостройками. 

 Мне кажется, то,  что ты 
познаешь, становится частью 
тебя. И уже не пугает, а раду-
ет. Именно так произошло в 
моем случае. 

Агафья Полякова, 151д9 
группа.  Уже четыре месяца 
я учусь в СБМК. Это время 
оставило неизгладимое впе-
чатление. Вначале было очень 
трудно привыкнуть к непри-
вычно длинным парам, боль-
шому объему информации, к 
новым людям, к новому месту. 
Сейчас я освоилась и с учебной 
нагрузкой, и с новой для меня 
жизнью в общежитии. С ра-
достью возвращаюсь в свою 
комнату. И соседки по комнате 
очень помогли быстро привык- 
нуть к новой жизни. Девчонки 
оказались добрыми, веселыми 
и понимающими.

С детства и до старости 
жизнь неустанно бросает каж-
дому человеку свои вызовы. 
Адаптироваться к ним мак-
симально быстро, без лиш-
них эмоциональных потерь –  
великое искусство. Именно 
его осваивают сегодня наши 
студенты. И пусть их, пока 
еще небольшой, но реальный 
опыт поможет и другим ребя-
там справляться со своими за-
дачами! 

Материал подготовила 
Г.П. Женюх,

психолог

Студенчество принято считать самым безоблачным периодом 
жизни. Но это утверждение присуще людям зрелого возраста. 
На фоне многих лет бытия с большим грузом проблем пора учебы 
действительно кажется беспечной.

Айнара Мухтарова 
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